



**SE UNEN  
EL POTRILLO  
Y CARIN**  
GENTE

## OBLIGADO A GANAR

Pachuca y América, sin hacerse daño, igualaron sin goles en el Estadio Hidalgo. Los Tuzos tendrán que vencer al tricampeón el sábado para terminar con el reinado azulcrema.



## FINAL INESPERADA

El PSG vence al Arsenal 2-1 (3-1 global) y sella su pase a la Final de la Champions League, en el que se medirá al Inter de Milán.



## SERÁ UNA FIESTA

La CDMX vivirá el Mundial 2026 de manera espectacular, con Fan Fest en las 16 alcaldías, Mundialito para niños, un Estadio Azteca renovado, alternativas de movilidad y hasta una ola kilométrica.

JUEVES 8 / MAYO / 2025 CIUDAD DE MÉXICO

48 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,445 \$ 30.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Destituye Alfonso Durazo a su Secretario de Seguridad

# Escapa de penal capo en Sonora

Era líder criminal buscado por EU por homicidio y tráfico de drogas

REFORMA / STAFF

A 39 días de ser capturado, Saúl Francisco Hernández Tenorio, "El Ponchis" o "El Fantasma", líder de uno de los brazos armados más violentos del grupo criminal "Los Salazar", se fugó del Cereso 1 de Hermosillo.

La evasión del socio de "Los Chapitos" del Cártel de Sinaloa ocurrió la noche del domingo, pero hasta los últimos minutos del martes fue informado oficialmente por el Gobierno de Sonora que encabezaba el morenista Alfonso Durazo, ex Secretario de Seguridad Pública federal en el sexenio de AMLO.

Hernández Tenorio era buscado tras una creciente escalada de violencia en ciudades fronterizas de Sonora como Nogales, Magdalena de Kino, Caborca y en zonas turísticas como Puerto Peñasco. "El Ponchis" también era un objetivo de las autoridades de EU acusado de tráfico de drogas y personas. Incluso, era uno de los 10 hombres más buscados por la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP, por sus siglas en inglés).

En México, a inicios de año la Fiscalía de Sonora ofrecía por Hernández Tenorio, de 37 años y acusado de asociación delictuosa, homicidio y posesión y tráfico de metanfetaminas, una recompensa de 500 mil pesos, misma que aumentó ayer a un millón de pesos tras su fuga.

Cuando fue detenido, la institución informó que

## EU APRIETA, EN MÉXICO SE 'FUGAN'



La DEA informó de un golpe histórico al narco mexicano en su país realizado el fin de semana pasado, mientras que Saúl Francisco Hernández Tenorio se fugaba del penal de Hermosillo. "El Ponchis" era un objetivo prioritario de México y EU, por ser uno de los líderes del Cártel de "Los Salazar", aliados de "Los Chapitos", que controlaban las rutas de la droga en Sonora y Chihuahua. El capo había sido detenido a finales de marzo pasado.



el ahora prófugo enfrenta cuatro procesos, uno de ellos como responsable del asesinato en 2021 del jefe del grupo de ministeriales, José Saúl Martínez Trillas, en Magdalena de Kino, y otros crímenes cometidos en 2015, 2016 y 2021.

A Hernández se le atribuyen ataques, narcobloqueos y asesinatos a través del grupo de sicarios que controlaba como "Los Fantasmas", "Los Ponchis" o "Los Alfa", ligados con "Los Salazar", cuyas operaciones se concentran en el norte de Sonora.

En el operativo de finales de marzo, también fue detenido Rodolfo Valdez Portillo, "El Cachuchas", uno de los principales sicarios del grupo criminal.

Cuando fueron detenidos, la Fiscalía estatal presumió: "El Gobernador Durazo logró un certero golpe contra la delincuencia organizada".

Pero el gran golpe sólo les duró cinco semanas.

Tras informar de la fuga, el Secretario de Seguridad Pública de Sonora, Víctor Hugo Enríquez García, fue destituido horas después.

Fuentes locales informaron que la salida de Enríquez estaba decidida desde hace tres semanas, mientras se definía a su sucesor.

El nuevo titular será Braulio Martínez, secretario particular de Durazo.

La Fiscalía estatal informó que hay cuatro funcionarios del penal detenidos y acusados de los delitos de evasión de presos, asociación delictuosa y abuso de autoridad.

CON INFORMACIÓN DE IRIS VELÁZQUEZ Y OSCAR USCANGA

## Mejor Metro que gobernar Tlaxcala, festeja Rubalcava

MAYOLO LÓPEZ

Hace seis semanas que los cuates de Adrián Rubalcava ya sabían que sería director del Metro. Y lo felicitaron por el cargo, diciéndole que es mejor eso "que gobernar Tlaxcala".

El destape de su nuevo cargo se dio desde hace mes y medio, durante el cumpleaños del empresario José Luis Salinas, como el propio festejado lo difundió en un video. Todos sus amigos lo sabían, pero la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, lo designó apenas este martes. Ella no estuvo en esa fiesta.

"Te voy a decir una cosa: ser director del Metro es mejor que ser Gobernador de Tlaxcala", le dijo Salinas, rodeado por amigos, entre ellos los senadores morenistas Emmanuel Reyes y Sandra Olvera. A noche, el Gobierno de



José Luis Salinas y Adrián Rubalcava

Tlaxcala, que encabeza la morenista Lorena Cuéllar, exigió una disculpa pública y lamentó las declaraciones "inapropiadas y ofensivas, que denotan una visión reduccionista y poco informada". Pidió que Rubalcava y los senadores presentes se deslinden "claramente de ese comentario desafortunado".

Salinas es empresario gasolinero y dueño del "Pollo Feliz" y el tequila "Don Ramón".

FALLA LÍNEA B CIUDAD

## HUYE EX ALCALDE DE CANCÚN

Carlos Canabal Ruiz, ex Alcalde de Cancún (2004-2005), escapó de la prisión domiciliaria en la que estaba con vigilancia policial en un departamento en San Pedro, Nuevo León, por un fraude de 531 millones de pesos en perjuicio de la empresa LV que tenía concesión del servicio de limpia por 20 años en la ciudad turística. **PÁGINA 2**



## ACLARA AICM: NO FUE BACHE, SE 'REBLANDECIÓ' EL ASFALTO

REFORMA / STAFF

El avión que quedó atorado en la zona de rodaje del AICM el pasado martes, no cayó en un bache sino fue frenado por "el reblandecimiento" del asfalto debido al calor que imperó ese día.

En un comunicado, el AICM indicó que la tripulación

del vuelo AMX-363 reportó a la Torre de Control la posibilidad de llegar a la plataforma de desembarque, derivado de la existencia de un vado o bache sobre la calle de rodaje.

"Posterior al movimiento de la aeronave, personal del aeropuerto y de la Agencia Federal de Aviación Civil,

llevaron a cabo la verificación de la zona y descartaron la presencia de un vado o bache; en una junta constructiva sobre la calle de rodaje se identificó el reblandecimiento de la carpeta asfáltica, resultado de las altas temperaturas y el paso constante de las aeronaves", justificó el AICM.

REFORMA publicó ayer

cómo la nave atorada tuvo que ser auxiliada por un tractor de rescate provocó una alteración en el tráfico aéreo en las calles de rodaje para su aproximación a la T2.

610972000016



El plantón estudiantil fue dispersado a golpes y gases lacrimógenos, encendiendo las protestas contra el Gobernador Javier May, de Morena.

## Reprime Tabasco plantón estudiantil

REFORMA / STAFF

BALANCÁN.- Policías antimotines de Tabasco y elementos de la Guardia Nacional disolvieron ayer una protesta estudiantil en esta localidad, encendiendo cuestionamientos contra el Mandatario Javier May, emanado de Morena.

Los agentes estatales y federales lanzaron gas lacrimógeno a alumnos, trabajadores y padres de familia del Instituto Tecnológico Superior de Los Ríos.

Desde hace 37 días, la comunidad de esa institución se encontraba en plantón en demanda de la destitución del director, Iván Arturo Pérez, señalado por nepotismo, acoso sexual y abuso de poder.

El lunes escalaron su protesta y cerraron la carretera Balancán-Villahermosa, la cual fue reabierto a la fuerza por policías estatales y federales.

Tras el operativo, actores políticos de la entidad y sin-

dicatos acusaron un "despliegue desproporcionado de la fuerza" por parte del Gobierno de Tabasco. Incluso, el dirigente juvenil de Morena en Balancán, Gonzalo Palacios, renunció a su puesto por lo que calificó de "atropellos".

Ayer, tras el operativo, jóvenes bloquearon los accesos al municipio con llantas incendiadas y para hoy fue convocada una movilización en Villahermosa, en apoyo a los estudiantes de Balancán.

Por la noche, la Secretaría de Educación de Tabasco informó que Iván Arturo Pérez renunció a la dirección del Instituto Tecnológico Superior de Los Ríos y en su lugar fue designada Mari Carmen Bravo.

El Sindicato Nacional de Educación Superior reveló que existen al menos 10 órdenes de aprehensión contra estudiantes y cuestionó al Gobernador morenista Javier May por haber ordenado reprimir el movimiento estudiantil.

## TRAS 3 HORAS 14 MINUTOS ...SALE HUMO NEGRO

REFORMA / STAFF

ROMA.- Después de tres horas y 14 minutos que cerraron las puertas de la Capilla Sixtina con el grito "extra omnes!" (¡todos fuera!), y luego de que la primera votación del Cónclave terminó ayer sin acuerdo, pues nadie alcanzó los 89 votos mínimos para ser nominado Papa, se manifestó una fumata negra en la chimenea.

Sin embargo, en la misa previa al inicio del Cónclave hubo una señal en favor de Pietro Parolin, Secretario de Estado del Vaticano, quien cuenta con amplio respaldo de Cardenales.

Al oficiar la misa, el Cardenal

Giovanni Battista, decano del Colegio Cardenalicio, que no puede votar por tener más de 80 años, felicitó de manera explícita a Parolin.

La primera votación del Cónclave sirvió a los 133 Cardenales participantes para saber qué tan disperso se encuentra un punto de acuerdo, según análisis de medios italianos.

Hoy, sobre las 7 de la mañana, hora de Roma, los Cardenales retornaban a la segunda deliberación en espera de un acuerdo.



LA VOTACIÓN